

# EINLADUNG

## VORTRAG AM ABEND

**Botschafter Christoph Heusgen**  
Vorsitzender der Münchner Sicherheitskonferenz

### **ZEITENWENDE IN DER AUSSENPOLITIK: Abschied von alten Gewissheiten**

Donnerstag, 19. September 2024 – 19 Uhr Clubhaus



© MSC/Kuhlmann

**D**ie Welt um Deutschland herum verändert sich seit einiger Zeit radikal – und wird es absehbar noch weiter tun. Das wirft die grundsätzliche Frage auf: Wie sollte die Rolle Deutschlands in dieser Welt künftig aussehen? Und was bedeutet ein neuer, aktiverer Kurs für unser Land, wenn wir uns von lieb gewonnenen Sicherheiten verabschieden müssen? Zu diesem Thema spricht an diesem Abend mit Botschafter Christoph Heusgen einer der führenden deutschen Experten im Übersee-Club.

Heusgen ist seit 2022 Vorsitzender der Münchner Sicherheitskonferenz, er lehrt Politikwissenschaft an der Universität St. Gallen. Von 2017 bis 2021 war der gebürtige Düsseldorfer Ständiger Vertreter der Bundesrepublik Deutschland bei den Vereinten Nationen in New York. Seit 2005 beriet Heusgen Bundeskanzlerin Angela Merkel zu außen- und sicherheitspolitischen Fragen und leitete als Ministerialdirektor die Abteilung für Außenpolitik im Bundeskanzleramt. Von 1999 bis 2005 leitete er den Politischen Stab des Hohen Vertreters für Gemeinsame Außen- und Sicherheitspolitik der EU, Javier Solana.

Heusgen ist promovierter Ökonom. Er studierte an der Universität St. Gallen, dem Georgia Southern College in den USA sowie an der Sorbonne in Paris.

<b>Termin</b>	Donnerstag, 19. September 2024 – 19 Uhr Clubhaus
<b>Abendessen</b>	einschl. Wein, Wasser & Kaffee 55,- Euro Gerne servieren wir Ihnen ein vegetarisches Gericht. Bitte teilen Sie uns Ihren diesbezüglichen Wunsch bis spätestens drei Werktage vor der Veranstaltung mit.
<b>Anmeldung</b>	E-Mail an <a href="mailto:anmeldung@ueberseeclub.de">anmeldung@ueberseeclub.de</a> oder online im <a href="#">Mitgliederportal</a>
<b>Absage</b>	<b>kostenfrei bis 13 Uhr am 16.09.2024</b>
<b>Rückfragen</b>	Tel. 040 35 52 90-12 (Claudia Hornig)

Bitte beachten: Während der Veranstaltung werden für den Übersee-Club ggf. Fotos und Videos zu Zwecken der Öffentlichkeitsarbeit gemacht.

